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акТуаЛьНОе 
иНТерВью

Сегодня лечебные учрежде-
ния Московского района без 
преувеличения соответству-
ют тому уровню, какой дол-
жен быть у системы здраво-
охранения в XXI веке. 

Наши жители, попадая 
в отремонтированные 
здания, коридоры и ка-

бинеты поликлиник, проходя 
обследования на современней-
шем оборудовании, выражаются 
просто: «Как день и ночь». Потому 
что они не забыли еще уныло 
покрашенные холлы лечебных 

учреждений, старую технику 
кабинетов и раздраженные раз-
говоры в длинных очередях у 
окон регистратуры — всего того, 
что сопровождало их долгие годы 
прежде.

Вот, к примеру, обычная для 
нынешнего времени поликли-
ника № 48. Она структурно 
объединяет в себе два отде-
ления (на Бассейной и Благо-

датной улицах), травматоло-
гическое отделение на Москов-
ском проспекте и офис врачей 
общей практики у Обводного 
канала — тоже на Московском 
проспекте. Главный врач над 
всем этим «хозяйством» — Ва-
лентина Шипилова. С ней мы 
и беседуем сегодня.

– За последние пять лет только 
в поликлиническое отделение 

на Благодатной было вложе-
но без малого 25 млн рублей. 
На эти средства здание было 
полностью отремонтировано, 
включая не только медицинские 
кабинеты, холлы и коридоры, но 
и инженерные коммуникации, 
подвал и крышу, — рассказыва-
ет Валентина Александровна. — 
Мы очень благодарны району и 
правительству города, которые 
выделили на это средства, ведь 
до недавнего времени здесь все 
было очень далеко от совершен-
ства. А теперь это отделение 
полностью укомплектовано 
современным медицинским 
оборудованием. 

К примеру, сегодня мы име-
ем возможность проводить 
здесь УЗИ диагностику новы-
ми аппаратами в 3D измере-
нии, на которых все сосуды 
можно четко увидеть в цвет-
ном изображении. Закуплен 
цифровой маммограф «Си-
менс» для ранней диагностики 
заболеваний молочных желез. 
Мы установили современное 
диагностическое оборудова-

ние для ранней диагностики 
заболевания легких — цифро-
вой флюорограф. В кабинете 
№ 68 появился электроэхоэн-
цефаллограф, позволяющий 
увидеть структуру головно-
го мозга (для исключения 
объемных образований), а 
также проводить раннее диа-
гностирование судорожного 
синдрома. На новейшем со-
временном оборудов ании 

сегодня работают кабинеты 
ЛОР, офтальмолога и уролога. 
В результате большинство ис-
следований мы теперь можем 
делать самостоятельно.

Еще хочу сказать, что в по-
ликлинике создана единая 
электронная сеть. Нам удалось 
создать электронную систему 
записи в регистратуре. А это, в 
свою очередь, позволило уйти от 
безумных очередей у кабинетов 
врачей. Наши пациенты знают, 
что сейчас на столах врача и 
медсестры установлены компью-
теры, и врач, начиная прием, по 
компьютеру видит, кто к нему 
записался. Одними из первых 
мы создали также электронные 
карты пациентов. Лечащий врач 
в любой момент может просмо-
треть, у каких специалистов был 
пациент, увидеть результаты его 
анализов, ЭКГ, рентгеновские  
снимки. Все заключения у нас 
имеются в электронной базе. 
Теперь доктора не привязаны к 
бумажному носителю. Даже если 
по запросу мы передаем карточ-
ку пациента в другие лечебные 
учреждения, информация о нем 
у нас все равно остается в ком-
пьютерной базе данных.

Валентина Шипилова:  
«В последнее время видим 
позитивные перемены»

В Доме молодежи «Пулковец» прошел 
I Санкт-Петербургский летний кинофо-
рум «Молодое кино». Его инициатором 
выступил Александр Лахтадыр, препо-
даватель СПбГАТИ, режиссер игрового 
и документального кино. Организова-
ла и провела это молодежное событие 
студентка Театральной академии 
Анастасия Тарасова. 

«Молодое кино» — это не 
просто показ фильмов 
молодых режиссеров (как 

профессионалов, так и мастеров-са-
моучек), но в первую очередь воз-

можность приобрести опыт, знания и 
навыки. Поэтому на кинофорум были 
приглашены известные в мире кино 
тренеры, которые делились секретами 
сценарного мастерства, монтажа, опе-
раторского искусства, рассказывали 
о создании и продвижению фильмов. 
По отзывам участников, они смогли 
многому научиться у тренеров. Так, 
у Юлии Мельницкой — простым, на 
первый взгляд, вещам, с которых на-
чинается киносценарий, у Андрея 
Каминского — основам монтажа, у 
Александра Краснова — компьютер-
ной графике, а у Степана Груши — как 
снимать кино без денег. Очень полез-
ным был мастер-класс по историческо-

му костюму, который провела Ирина 
Шонова из Академии моды. 

Особо хочется отметить яркое и 
зрелищное выступление мастеров из 
Школы каскадеров «Юниор-Трюк». 
Опытный каскадер советского и рос-
сийского кино Евгений Змачинский 
чуть приоткрыл завесу тайны кино-
трюков, а его коллеги — два бесстраш-
ных Дениса — продемонстрировали 
вживую красивые спецэффекты: паде-
ние с крыши и «сжигание» человека. 

Кроме мастер-классов на кинофо-
руме прошел показ конкурсных кино-
работ. Победителям в секциях были 
вручены дипломы и статуэтки. 

     Светлана ДОЛГОВА

куЛьТура

Как делается кино
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– Современное оборудова-
ние эффективно использо-
вать могут только высоко-
квалифицированные специ-
алисты. Их у вас достаточно? 

– Такие специалисты у нас 
есть. Профессиональный рост 
мы стараемся всячески стиму-
лировать. Например, сейчас 
все сотрудники переведены на 
эффективный контракт — это 
когда их материальное возна-
граждение напрямую зависит от 
качества оказания медицинской 
помощи. Для них разработаны 
соответствующие критерии, 
среди которых — повышение 
квалификации, освоение новых 
технологий, работа с компью-
терной базой.

– При поликлинике создан 
колл-центр. Это тоже требо-
вание сегодняшнего дня. 
Однако порой сюда непросто 
дозвониться.

– Да, проблема еще есть. Она 
и в том, что жители района 
стараются записаться на прием 
тогда, когда они хотят, и к тому 
специалисту, к  которому хотят. 
А потом приходят к врачу без 
направления терапевта и не 

сдав необходимые анализы, 
не пройдя  обследования.  Это 
сегодня слабое место, одна 
из причин перегрузки колл-
центра. 

В колл-центре мы оборудо-
вали восемь рабочих мест.  
В помещении имеется табло, 
отображающее, сколько секунд 
оператор тратит на запись од-
ного пациента. То есть можно 
увидеть, с какой нагрузкой 
работают операторы. Вообще 
для того, чтобы колл-центр дей-
ствовал эффективнее, оператор 
должен отводить на каждый 
звонок не более 90 секунд. На 
практике так не получается, по-
тому что пациенты  стараются 
рассказать ему истории своих 
болезней, получить справочную 
информацию.  Пользуясь случа-
ем, хочу сказать читателям ва-
шей газеты, что операторы — не 
медики, поэтому рассказывать 
им историю болезни не имеет 
смысла. 

Надеюсь, что все, о чем мы 
сейчас говорили, относится к 
трудностям роста. А когда люди 
будут понимать смысл ново-
введений, работа колл-центра 
станет эффективнее.

– Валентина Александровна, 
неподалеку от поликлиниче-
ского отделения на Благо-
датной строится огромный 
жилой комплекс. Слышала, 
что вводить дома планируют 
поэтапно уже со следующего 
года. Наши жители опасают-
ся, что к вам хлынет поток 
новоселов и качество обслу-
живания пациентов может 
ухудшиться. У вас уже есть 
какие-то мысли по поводу 
того, как решить проблему?

– Как раз сегодня у меня запла-
нирована встреча с проектиров-
щиками. Дело в том, что в одном 
из зданий жилого комплекса в 
районе Театра сказки планиру-
ется открыть офис врача общей 
практики, который возьмет на 
себя медицинское обеспечение 
жителей этого микрорайона. 
Поэтому я думаю, что с нагруз-
кой мы справимся. Будущие 
новоселы нас не пугают.

– Помню, еще лет десять на-
зад гостей района водили «на 
экскурсию» в поликлинику 
№ 51 или в больницу № 20. 
А вот если бы они пришли к 
вам, что бы вы стали им по-
казывать?

– Сейчас есть что показать. 
Как театр начинается с вешал-
ки, так каждая поликлиника 
начинается с регистратуры. 
Наша — одна из лучших в рай-
оне. Недавно к нам приезжали  
представители Министерства 
здравоохранения Ставрополь-
ского края, им понравилась 
наша электронная регистрату-
ра. Кроме того, во всех отделе-
ниях поликлиники проведен 
серьезный ремонт. 

Как-то внезапно нас посетили  
представители Министерства 
из Москвы, которым захотелось 
посмотреть обычную петербург-
скую поликлинику. Выбрали 
нас, даже не дав времени под-
готовиться. Они приехали, все 
осмотрели, разговаривали с 
пациентами и докторами — 
впечатление осталось неплохое.

– Валентина Александров-
на, у вас есть мечта, каса-
ющаяся дела, которому вы 
служите?

– Да. Я очень хочу, чтобы в на-
ших бюджетных поликлиниках 
был приветливый, добрый и 
отзывчивый персонал. Очень 
хочется также, чтобы в учрежде-
нии работало больше молодых 
перспективных докторов. Кста-
ти, мы в этом смысле неплохо 
укомплектованы, ведь одним 
из достижений Московского 
района можно назвать то, что 
медикам предоставляется жил-
площадь. Я говорю молодым: 
«Мы постарались создать вам 
качественные условия для ра-
боты, дальше — все зависит от 
вас, дерзайте!»

– Недавно слушала передачу 
оппозиционного радио, на 
которой  доказывали, что 
приоритетный националь-
ный проект «Здравоохране-
ние» провалился. Если бы 
вы были на этой передаче, 
согласились бы с этим?

– Нет, не согласилась бы.  
Я достаточно давно работаю в 
этой системе, всю жизнь — в 
Московском районе, и вижу, 
как здорово организационно 
и финансово в период действия 
этого проекта  государство по-
могло поликлиникам. Наши 
пациенты могут всего и не 
знать, но они помнят, какими 
еще недавно были наши уч-
реждения. А сейчас  пройдите 
по нашей поликлинике… Да и 
в других медицинских учреж-
дениях ситуация изменилась 
тоже. Это реальность. 

В последнее время стало 
очень интересно работать, 
столько возможностей по-
явилось! Такого отношения 
к здравоохранению никогда 
не было. 

     Беседовала  
Светлана ЗАДУЛИНА

В Казани завершился большой 
шахматный турнир, посвященный 
памяти известного татарского ма-
стера Рашида Нежметдинова. 

Турнир стал этапом Открытого 
кубка России и собрал свыше 300 
участников из Армении, Белорус-

сии, Украины, Азербайджана и многих 
регионов России. Они соревновались в 
четырех возрастных номинациях.

Шахматный клуб имени Б. Спас-
ского Дворца детского (юношеско-
го) творчества Московского района 

представляли 6 участников во главе 
с мастером ФИДЕ Данилой Пузько. 
В самом массовом турнире — среди 
мальчиков до 11 лет — Егор Сидоров 
занял 9-е место, а Дмитрий Постано-
гов — 10-е место. Среди девочек до 13 
лет Эвита Усарова заняла 5-е место, 
а Варвара Воробьева — 7-е. Кроме 
очков в зачет Кубка России ребята 
получили денежные призы и массу 
положительных эмоций от знаком-
ства с историей старинного города.

     Кирилл АННЕНКОВ,  
руководитель шахматного  
клуба имени Б. Спасского

спОрТ

И положительные эмоции в придачу


